
La IP y el 2018
Mientras los partidos políticos miden

entre sí su generosidad al no tomar
una parte de la tajada del erario que usan
en su costosas campañas la Iniciativa Pri
vada pone la mesa para armar una agenda
que entregara a quienes se postulen a la
grande en 2018

Bajo el timón del Consejo Coordina
dor Empresarial que lleva Juan Pablo
Castañón mañana martes inicia en Ciu
dad de México una serie de reuniones
bajo el nombre México Mejor Futuro
Agenda Pública del Sector Privado

Tómelo como el arranque oficial del
reloj político para los empresarios Ten
drán una decena de encuentros en igual
número de ciudades como Monterrey
Guadalajara Puebla Mérida Tijuana
donde quienes pongan los temas serán los
empresarios locales

Para detonar la lluvia de ideas lo de
mañana será un panel donde participarán
entre otros el economista Rolando Cor
dela el presidente del Consejo Ejecutivo
de Empresas Globales Frédéric García a
su vez capitán de Airbus en México co
mo Juan Ignacio Gil Antón presidente
del CEESP

Entre las voces que buscan incluir
también figura el historiador Enrique
Krauze

Ya se puede ir anticipando el caudal
de asuntos que enlistarán desde fortaleci
miento de las instituciones hasta la segu
ridad pública y la importancia de cantar
con un Gobierno eficiente y transparente

Sigue Apertura

Tras una pausa por el vera
no octubre será el mes de
la liberación de precios de
gasolinas y diesel en Baja
California Sur Durango y
Sinaloa

A partir del 30 de octu
bre el precio máximo que
Hacienda establece para es
tos combustibles será cosa
del pasado y cada estación de
servicio podrá fijar el propio

Con esto todo el norte
del País quedará con pre

cios libres pues recuerde
que en la primera mitad del
año se liberalizaron entida
des como Sonora Nuevo
León y Baja California por
dar algunos ejemplos

Aunque la mayoría de
las gasolineras siguen con
Pemex al menos en BCS
ya están surgiendo nuevas
marcas que próximamen
te podrán competir no sólo
en imagen sino también en
precio Entre ellas anote a
Smartgas y Eco

Y en Sinaloa y Baja Ca
lifornia Sur se espera que
la estadounidense Chevron
cuya área de combustibles
lleva José Farra lleve sus
productos que hoy en día ya
están en Sonora

Después de esta aper
tura sigue el mercado más
grande el del Centro del
País el 30 de noviembre

Reviven
Viacrucis

En la renegociación del
TLC de Norteamérica va
rios buscan la forma de lle
var agua a su molino como
los productora estadouni
denses de res

Al parecer los ganaderos
de EU andan buscando la
forma de retomar una medi
da similar al Sistema de Eti
quetado de País de Origen
COOL por sus sigjas en In

glés que se le impuso a di
versos productos mexicanos
como la carne de cerda po
llo conejo y nueces

Pero a los que más afec
tó fue a los productores
mexicanos de carne de res
agrupados en la Confede
ración Nacional Ganadera
CNG que preside Oswal

do Cházaro

Dicha medida fue uti
lizada para reducir el volu
men de las importaciones
mexicanas que realizaba EU
y en su momento fue consi
derada como un acto discri
minatorio y una barrera no
arancelaria al comercio

Fue en diciembre de
2015 cuando se eliminó el
COOL por lo que México
ya no aplicó los montos que
la Organización Mundial de
Comercio autorizó como
represalias

Todo este proceso po
dría repetirse ya que se
cuenta que los productores
de Montana EU quieren
retomar un sistema similar
para reducir las importacio
nes que provengan de Mé
xico o en palabras simples
ponerles el pie
A Comer

y a Tomar
En el mundo las bebidas
alcohólicas y comida mexi
canas son famosas y Paulo
Carreña titular de ProMé
xico lo sabe

Ante eso ha incremen
tado la internacionalización
de las empresas que duran
te septiembre tuvieron pre
sencia en ferias y exhibicio
nes comerciales para buscar
socios en el exterior

Ejemplo de esto es la
Fine Food Australia 2017 la
feria de alimentos más gran
de de la zona del Pacífico y
a la cual asistieron empre
sas como La Costeña que
dirige Rafael Cetario o
Gruma de Juan González
Moreno

Otro evento en el que se
tuvo presencia fue el Mos
cow Bar Show 2017 cele
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brado en Moscú y uno de
los eventos más importan
tes de la industria de be
bidas alcohólicas en Rusia
al cual asistieron empre
sas pertenecientes al Con
sejo Regulador de Mezcal
CRM que lleva Hipócra

tes Nolasco
En su periplo los mexi

canos también aprovecha
ron para hacer exhibicio

nes comerciales en Helsin
ki Finlandia y Minsk y San
Petersburgo Rusia

Una más fue la World
Food Istambul la exposi
ción de alimentos más gran
de en Turquía y donde las
compañías mexicanas tie
nen experiencia pues en
2016 legraron contactar a
119 compradores

capitanes reforma com
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México SA
I Fobaproa 22 años después I Mexicanos pagan barones cobran

i Deuda pública utilidades privadas
Carlos Fernández Vega

Las cabezas visibles de la banca que
se apoderó del sistema financiero
que opera en el país no pierden

oportunidad para celebrar lo bien que a
sus representadas les va en este México
lindo y podrido de los jugosos negocios
con la clase político empresarial y de
paso marcar línea política ante la cerca
nía de las elecciones federales

Si el declarante no fuera quien es ni tardos
ni perezosos los voceros oficiales y oficio
sos lo hubieran destrozado no sin antes
exigir la inmediata aplicación del 33 cons
titucional pero como se trató de Francisco
González presidente del Grupo BBVA
dueño de Bancomer aquellos aplaudie

ron a rabiar pues el susodicho se le fue al
cuello al populismo y advirtió sobre apo
calípticas consecuencias si los mexicanos
decidieran regresar a una visión del pasa
do de las que prometen más de lo que se
puede entregar Ello sin duda tiraría al
cesto de la basura los logros que México
ha alcanzado en los últimos años

En cambio según dijo si México elige
y espero que así sea a una persona con co
nocimiento y una visión realista de lo que
ocurre aquí y en el mundo el país va a te
ner un avance en los siguientes años Lo
mejor del caso es que según la versión ofi
cial el barón hizo el viaje para hacer pa
tente la solidaridad del grupo financiero
después del sismo de la semana pasada
El pronunciamiento de González va en
el mismo sentido del expresado tiempo
atrás por Luis Robles Miaja presidente
del consejo de administración del Grupo
Financiero BBVA Bancomer en el senti
do de que la banca en México vive el
mejor ciclo en los últimos 100 años Así
el mensaje es claro hagan lo que quieran
pero no nos alteren el negocio

Y ese par tiene razón pues no es gratuito
que 40 por ciento de las utilidades netas
globales del Grupo BBVA que son mul
timillonarias las obtenga en México
Bancomer un monto que ninguna ni

siquiera si se suman las ganancias regio
nales de sus oficinas en el mundo supe
ra Gracias a gobiernos no populistas
los barones españoles y sus empleados
autóctonos aquí encontraron el paraíso y
no están dispuestos a dejar de servirse

Lo que dejan a un lado patrón y emplea
do de Bancomer es que en los tiempos
populistas antes de la estatización de
1982 los banqueros de la época también
se hincharon de dinero gracias a gobier
nos de ese corte que les permitieron

como ahora los no populistas absolu
tamente todo tipo de atracos Y el amor
sólo se rompió con la estatización lopez
portillista aunque se retomó a partir de
Miguel de la Madrid les regresó 34 por
ciento de los activos de la banca estatiza
da y les permitió que operara la banca pa
ralela vía casas de bolsa se fortaleció
con Carlos Salinas la banca se reprivati
zó en 100 por ciento y las instituciones se
repartieron entre los amigos y con Ernes
to Zedillo legalmente los rescató les
legalizó todo su cochinero y comenzó a

extranjerizar el sistema financiero llegó
a la entrega plena y apasionada
Pero no quedó allí porque con la llegada
del cambio Vicente Fox alentó y per
mitió libre de impuestos la extranjeri
zación plena de la banca rescatada por
el Fobaproa comenzando con el icónico
Banamex cuyos dueños nacionales fue
ron beneficiados desde el rescate y sa
neamiento de 1995 aunque no tenían de
recho a ello y Bancomer poco después y
también libre de impuestos Y por si fuera
poco de inmediato y sin chistar cubrió
los pagarés Fobaproa en beneficio de los
nuevos banqueros

Tampoco hay que ser injustos porque
visto con el correr del tiempo con dicha
decisión los mexicanos y los banqueros
recibieron prácticamente la misma canti
dad de dinero con sus matices claro está
desde el rescate bancario que comenzó
en 1995 vía el ilegal Fobaproa que des
pués legalizaron con el nombre de
IPAB los habitantes de este generoso país
obtuvieron una voluminosa deuda cercana
a un billón de pesos mientras que los ban
queros recatados y los nuevos dueños
extranjerizados también obtuvieron un bi
llón de pesos pero de utilidades netas

Así es el gobierno federal les cargó a los
mexicanos las voluminosas deudas de
otros los barones y sus cuates y a éstos
los enriqueció aún más pues de acuerdo
con las cifras oficiales sólo en lo que va
del presente siglo en los gobiernos de
Fox Calderón y Peña Nieto los bancos
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que operan en el país acumulan utilidades
netas hasta agosto de 2017 por un billón
117 mil millones de pesos en números
cerrados de los que aproximadamente la
mitad se han quedado en las arcas de Ban
comer y Banamex
Y en la tienda de enfrente sucede más o
menos lo mismo pero en sentido contra
rio Gracias a gobiernos no populistas
González dixit los mexicanos no han

dejado de pagar voluminosas cantidades
por el ilegal cuan multimillonario resca
te bancario que comenzó más de dos dé
cadas atras y a pesar de ello aún adeudan
hasta agosto de 2017 cerca de un billón

de pesos 909 mil 227 millones de pesos
para ser exactos por los pasivos del IPAB
heredero legal del Fobaproa

Sin duda alguna el presidente del Grupo
BBVA considera que hechos como el an

teriormente descrito deben ser considera

dos como parte de los logros que Méxi
co ha alcanzado en los últimos años y
del mejor ciclo en los últimos 100 años
que cacarea el presidente del consejo de
administración del Grupo Financiero
BBVA Bancomer Pero es cuestión de
que ambos personajes consulten a los me
xicanos pagadores para enterarse de que
su paradisiaca versión ni lejanamente
coincide

Entonces unos pagan otros cobran y
cada vez más En el sexenio de Vicente
Fox las utilidades netas de los bancos que
operan en el país recuérdese que alrede
dor de 50 por ciento se quedan en las ar
cas de Bancomer y Banamex en ese or
den acumularon un monto cercano a 194
mil millones de pesos sin considerar los
pagarés Fobaproa

Pero si ese monto resultaba de ensueño
con Felipe Calderón las utilidades crecie
ron hasta acumular poco más de 427 mil
millones de pesos adicionales 2 2 veces
más que con Fox Y súmense 496 mil mi
llones en lo que va de Peña Nieto El pa
raíso pues

Algo similar ha sucedido con los pasivos
del rescate bancario cuando llegó Fox
sumaban 649 mil millones de pesos con
Calderón 701 mil y al instalarse Peña Nie
to 828 mil Al cierre de agosto pasado su
maron 909 mil millones y contando y
pagando

Las rebanadas del pastel

Entonces no sean tercos porque tirarán
a la basura los logros que México ha al
canzado en los últimos años Ole

cfvmexico sa hotmail com
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Dinero
La corrupción tumbó al sistema de Seduvi I Demasiado tarde cancelan permiso a Colegio Rébsamen I Tamakepalis

Enrique Galván Ochoa

Es sospechosa la caída del sis
tema de cómputo que contenía
la lista de los responsables de
las construcciones en Ciudad

de México dice el Colegio Mexica
no de Ingenieros Civiles CMIC Con
sidera que sólo confirma la corrupción
en la dependencia y de algunos de
los Directores Responsables de Obra
DRO y Corresponsales De acuerdo

con un comunicado de prensa Floren
cio Hernández del Angel presidente
del CMIC señala presumimos que
la caída del Sistema de Información
Geográfica de la Secretaría de Desa
rrollo Urbano y Vivienda Seduvi no
es otra cosa que una forma de obtener
tiempo para tapar todos los hoyos
de la corrupción que existe donde se
han privilegiado el compadrazgo y
tal vez los negocios oscuros Desde
mayo de 2016 Hernández del Ángel
y miembros del CMIC pusieron la voz
de alerta sobre el riesgo que existía
en las construcciones realizadas entre
2011 y 2015 por las acciones de co
rrupción en la Comisión de Admisión
de Directores Responsables de Obra
y Corresponsables del Instituto para
la Seguridad de las Construcciones
en el entonces Distrito Federal Agre
ga el comunicado que en esta red de
corrupción estarían los titulares de las
Secretarías de Obras y Servicios y de
Desarrollo Urbano y Vivienda Édgar
Oswaldo Tungüí Rodríguez y Felipe
de Jesús Gutiérrez Gutiérrez respec
tivamente así como Renato Berrón
Ruiz Director General del Instituto
para la Seguridad de las Construc
ciones en el Distrito Federal El tema
es que la corrupción ha dejado como
saldo a decenas de muertos y heri
dos y daños materiales cuantiosos
La denuncia del Colegio Mexicano
de Ingenieros Civiles debería tener
consecuencias

Después de la tragedia

Por ahí cerca de los escombros del co
legio Rébsamen se vio entre el elenco
de Televisa al secretario de Educación
Aurelio Ñuño en la búsqueda del
fantasma de Frida Sofía Sin embargo
no fue hasta el fin de semana que la
dependencia revocó la autorización

que le permite operar De acuerdo con
un comunicado queda prohibido que
la institución continúe dando clases de
preescolar primaria y secundaria en el
inmueble colapsado en la delegación
Tlalpan o en cualquier otro plantel
La revocación se mantendrá hasta que
se deslinden responsabilidades deri
vadas del proceso Por otro lado este
lunes Mónica García Villegas dueña
del Colegio deberá acudir a declarar
ante la Fiscalía Especializada para la
Atención de Delitos Ambientales y
Protección Urbana Fedapur por el
delito de uso de documento falso A
la investigación de documentos falsos
se suman otras dos en contra de la di
rectora una de oficio por la muerte de
19 niños y siete adultos y otra contra
quien resulte responsable interpuesta
por la jefa delegacional en Tlalpan
Claudia Sheinbaum Incluye a Alejan
dro Zepeda Rodríguez y Miguel Ángel
Guerrero López directores jurídicos
y de gobierno en Tlalpan en 2010 y
2014 respectivamente bajo la admi
nistración de Higinio Chávez quien
sigue militando en el PRD y Maricela
Contreras quién saltó del PRD a Mo
rena No relaciona Claudia Sheinbaum
en su denuncia específicamente a sus
antecesores pero será inevitable que
sean llamados a declarar en el curso
del proceso
No CULPEN a los sismos

Después de dos trimestres consecuti
vos de apreciación frente al dólar el
peso volvió a caer en el tercer trimes
tre del año El billete verde se vende
en un promedio de 18 78 pesos y se
compra a 17 80 pesos en casas de cam
bio que operan en la terminal aérea de
la Ciudad de México No culpen a los
sismos Simplemente el esquema de
coberturas cambiarías del Banco de
México no está resistiendo el embate
de los especuladores

Ombudsman social

Enrique hay una tecnología de un
colombiano que permite crear ca
sas con ladrillos de plástico y se
arman muy rápido y pues qué me
jor que un material tan resistente
Diana Vergara Acapulco vía Facebook
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R Muy buena idea Y hay otras En
Puebla están usando bambú para hacer
casas para las familias sin techo El
viernes 29 de septiembre el proyecto
Tamakepalis construyó la primera para
una madre y su hijo en San Francisco
Xochiteopan Es una iniciativa que
merece el apoyo de todos Su nombre
Tamakepalis Búscala bajo ese nombre
en Facebook y Twitter
Twiteratti

Mucho agradecimiento a Margarita
Mzaválagc pero nunca se te vio por

ningún lado durante apoyo y rescate
después del sismo ah sí en una fiesta

Ángeles angieesmoena

ler Acto en 2007 Marcelo Ebrard
declara inhabitable #Amsterdam25 y
anuncia su demolición
2do Acto en 2016 le dan su resane
y aparenta estar habitado
3er Acto se derrumba en 2017 y
muere una persona adentro
Cómo se llamó la obra #LaCorrup

ciónMata
Alfonso Tamés alfonsotames

No vemos a EPN pidiendo una reu
nión del consejo de seguridad de la
ONU para condenar a Rajoy

Leroy arana 23

galvanochoa gmail com Regístrate en el foro http www dinero tv mexicoflndex php

 CP.  2017.10.02



Pág: 7

El verdadero daño del warning
contra México de Trump

La primera Alerta de viaje a nuestro
país que emitió el Departamento de
Estado de EU fue el 8 de diciembre

El 22 de agosto fue renovada advirtiendo a
los estadunidenses del riesgo de viajar
a ciertas partes de México debido a las
actividades de las organizaciones crimi
nales en esas áreas La lista incluye los
principales destinos de playa del país como
Baja California Baja California Sur Chiapas
Colima Guerrero Veracruz y por primera
vez agregó los destinos que más habían
crecido en visitantes internacionales como
Los Cabos y Cancún además de Cozumel
Playa del Carmen y Tulum

A pesar de que muchos funcionarios
públicos a escalas federal y estatal han
minimizado este warning porque es solo
una recomendación hay una fuerte razón

económica detrás que tiene a los operadores
mayoristas y a los hoteleros muy preocupados

Sabían que si un ciudadano estadunidense
necesita hacer uso de su seguro de vida
salud traslados etcétera en cualquier
destino que cuente con un travel warning
del gobierno de su país la aseguradora no
está obligada a cubrirlo

Algunas empresas que manejan grupos
corporativos en EU al momento de haber
una Alerta de viaje procuran evitar esos

destinos porque si llega a existir alguna
situación de riesgo o crisis que ponga en
peligro a los viajeros podrían hacerse
acreedores de demandas y responsabilidad
civil por lo que los seguros podrían no cubrir
los gastos razón por la que optan por otros
destinos explica una empresaria mayorista
en nuestro país

El problema no es menor el turismo ha
sido la vedette de la economía mexicana
con un record en 2016 de 35 millones de
visitantes internacionales que dejaron más
de 20 mdd Pero esta Alerta de viaje no
viene de cualquier país Estados Unidos es
el principal país desde donde recibimos
estos turistas

El año pasado representaron 60 por
ciento de los viajeros lo que suma unos
10 millones de personas

La semana pasada el secretario de Turismo
Enrique de la Madrid dijo a El País que este
tema de la alerta en algún momento habrá
que llegar a algún tipo de conversación con
el presidente Donald Trump porque México
siempre ha sido un país de tránsito para la
droga no un destino de consumo aunque
también lo haya

Ojalá que sea pronto para que no tengamos
que lamentar la muerte de otra gallina de
los huevos de oro
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Donativos

representan hoy 1
de ingresos SAT

1 Instituto Mexicano de Contadores Públicos
impulsa una propuesta que es secundada por
otros organismos para que se incremente el
tope actual de deducción fiscal para donacio
nes que es de 7 de los ingresos de las perso
nas físicas o de la utilidad fiscal en caso de las
empresas Lo que propone el IMCP es quitar

totalmente los topes mediante un Decreto Presidencial du
rante los ejercicios fiscales de 2017y 2018 afin de fomentar
mayores donaciones para los damnificados de los sismos de
septiembre y la reconstrucción

Al respecto Osvaldo Santín titular del SAT si bien pre
cisa que la decisión en política tributaria no recae en el SAT
sino en la Secretaría de Hacienda sí señala que no es nece
sario incrementar el monto de deducción porque el monto
anual total de la deducción de donaciones es de 45 mil mi
llones de pesos que representan el 1 del total de ingresos
Explica que si se mantiene el tope de 7 el monto se eleva
ría a 300 mil millones de pesos por lo que considera que el
techo actual en deducciones no inhibe el flujo de donativos
para apoyar la emergencia y la reconstrucción

Herbert Bettinger socio director de Bettinger aseso
res asegura que sería un error eliminar totalmente el tope
pero sí considera que debería ser mayor porque el 7 es
muy bajo comparado al de otros países como Estados Uni
dos que puede llegar al 50 El tope se estableció por el
abuso que se cometía en donaciones que se convertían en
una forma de evasión fiscal pero actualmente el SAT tiene
con las facturas electrónicas un mayor control y considera
que sí sería conveniente
ampliar el techo
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OTRA PRÓRROGA
AL PROGRAMA DE
REPATRIACIÓN
Al cierre de septiem
bre el SAT ha regresado
a México 289 mil mdp
por el programa de re
patriación de capitales
y la recaudación supera
los 14 mil 500 mdp

El monto demuestra

que fue un acierto la ampliación de tres meses al programa
de repatriación que originalmente vencía el pasado 19 de
julio ya que sólo habían regresado 76 mil mdp

El nuevo plazo vence el 19 de octubre pero ya hay pro
puestas como la de Herbert Bettinger para una nueva
prórroga hasta el 31 de diciembre porque todavía hay inver
siones que puedan regresar y apoyar el programa de recons
trucción porque los recursos se deben mantener invertidos
por lo menos dos años en áreas como infraestructura

PROGRAMA DE APOYO
A EMPRESARIOS EN CDMX
El Premio Naranja Dulce es para Salomón Chertorivsky
secretario de Desarrollo Económico de la Ciudad de Méxi
co A diferencia del secretario de Hacienda José Antonio
Meade quien sigue deshojando la margarita sobre si se
otorga o no estímulos fiscales a los comercios afectados
por el 1 9S el gobierno capitalino realizó ya un primer diag
nóstico sobre la actividad económica en las zonas donde se
encuentran los edificios colapsados un total de 930 unida
des económicas con siete mil 798 empleados y estimó una
afectación de 34 5 millones de pesos en los primeros cinco
días posteriores al 19S

En cuanto al programa emergente se otorgarán micro

créditos para actividades productivas de autoempleo en
grupos solidarios de 2 a 5 personas a una tasa anual de 11
créditos de 10 mil a 25 mil pesos para pymes a una tasa de
10 y con apoyo de Nafin habrá créditos nuevos de hasta
dos millones de pesos a 10 años y de hasta de tres millones
en créditos de liquidez o sustitución de créditos vigentes a
i años con tasas de lia 12 por ciento

TEC DE MONTERREY OSCURANTISMO
íEl Premio Limón Agrio de la semana es para el Tec de Mon
terrey por negarse a informar sobre las constructoras que

construyeron los dos con puentes que se desplomaron en el
Scampus Ciudad de México en el sismo del pasado 19 de sep
tiembre en el que fallecieron cinco alumnos y 40 resultaron
heridos Tras las quejas de los padres de familia por la falta
de explicación el Tec de Monterrey emitió un comunicado
una semana después del sismo en el que sostiene que su
puestamente su prioridad es descubrir qué pasó que ya se
contrató a expertos pero se negó a revelar los nombres de
las empresas constructoras

Es inaceptable que en una institución de educación su
perior donde se enseña arquitectura e ingeniería civil se
hayan registrado anomalías en la construcción del plantel
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jj AL CUAL SE esperaba este
Taño no ha resultado el más

favorable para el sistema
bancario por los desafíos
de la devaluación el alza
de precios y el obligado
incremento de las tasas por

parte de BANXICO que comanda Agustín
Carstens

Si bien la cartera crediticia de la banca

trae un crecimiento anual hasta agosto
del 11 esto según la CNBV que preside
Jaime González Aguadé el incremento
mensual fue de sólo 1

El crédito a empresas apenas avanzó
1 8 y el de entidades gubernamentales
cayó 0 2 El de consumo se ha
desacelerado también y sólo creció 1
tarjetas 0 8 y vivienda 0 6

La verdad es que este comportamiento
estaba en el script de la banca por lo que
nadie se puede decir sorprendido Sin
embargo con el incremento de las tasas
su rentabilidad no ha declinado Hasta

agosto la utilidad neta del sistema creció
23 en forma anual

En ese contexto la banca

del país como lo recordará
tuvo a principio de año
su proceso de sucesión
Fue inédito porque hubo
elecciones inesperadas en
las que se eligió a Marcos
Martínez Gavíca como el
relevó de Luís Robles Miaja

Así como el país se ha
transformado y se empuja
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para que haya mas equidad en todos
los órdenes también al interior de la
Asociación de Bancos de México ABM
había quien no estaba conforme con el
esquema que se seguía para decidir el
nombramiento del presidente del gremio

Se utilizaba un esquema rotatorio
preacordado para que el timón estuviera
en manos de los bancos grandes

medianos y chicos
aunque esto ya no
satisñzo a muchos

integrantes
En especial los

bancos pequeños
ya no se sentían
representados en
la larga gestión que
tuvo Robles Miaja
presidente del BBVA
Bancomer Sin
miramientos iniciaron

un proceso de
selección a favor de Luís Niño de Rivera
de Banco Azteca

Esto motivó que se abriera un proceso
de reelección que no estaba previsto
Levantaron la mano además de Niño de

Rivera Raúl Martínez Ostos de Barclays
y Martínez Gavica presidente de Santander
México quien fue a la postre el ganador

El punto es que este ejercicio
espontáneo se acaba ya de formalizar en
los estatutos de la ABM para que a futuro
el designio del presidente sea
por elección y ya no mediante
convenio

Además ya no habrá que
realizar una auscultación

anual sino que el periodo del
dirigente de los banqueros
será bianual lo que significa
que el ciclo de Martínez
Gavica concluirá en marzo
del 2019

Aunque había por ahí
ciertos compromisos verbales en cuanto
a que todos los socios tendrían el mismo
peso en el sufragio parece que este punto
todavía se discute dada la influencia

que tienen 5 ó 6 bancos en la actividad
financiera de México

Como quiera mas alia de los bemoles
de la coyuntura económica la democracia
ya se instaló de lleno en la ABM

EL SÁBADO CONCLUYÓ la convención
de las casas de bolsa Encuentro AMIB

2017 en Cancún Por primera vez
participó BIVA de Santiago Urquiza ya
con su concesión en la mano Compartió
reflectores con la BMV que preside
Jaime Ruiz Sacristán y que lleva José
Oriol Bosch De hecho la expectación
que hubo hace un año ante la posibilidad
de la llegada de esta nueva alternativa
prácticamente se disipó Ahí Urquiza
reiteró su compromiso de hacer crecer
la actividad bursátil en un 50 aunque
sin aportar pistas nuevas La novedad
durante la reunión fue el enojo de los
intermediarios bursátiles puesto que
con BIVA el costo operativo se elevará
Frente a ello hubo recriminaciones

contra la propia dirigencia de la AMIB a
cargo de José Méndez Fabre y la CNBV
de Jaime González Aguadé dado que
nunca se transparentó esta situación Se
estima que en particular esto afectará
a las pequeñas firmas puesto que la
infraestructura se duplicará Así que
reunión con ruido intergremial

LE PLATICABA DE los nuevos temores

que hay en la IP con respecto a la
posibilidad de que en la discusión del
presupuesto se vuelva a echar mano
de más IEPS a refrescos alimentos
cerveza y tabaco debido a las secuelas
de los sismos Según esto la iniciativa se
empujaría desde la Comisión de Hacienda
de la Cámara de Diputados que preside
Ciña Cruz Blackledge con el apoyo de
la SHCP de José Antonio Meade En

un asunto de esta índole nadie querrá
asumir la paternidad Lo cierto es que
hacen falta recursos para hacer frente
a la reconstrucción Los miembros del

CCE que preside Juan Pablo Castañón
están alertas En su favor está el hecho

de que en épocas electorales difícilmente
el PRI de Enrique Ochoa Reza apoyaría
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este asunto Tampoco el PAN de Ricardo
Anaya y mucho menos Morena de AMLO
El PRD no estaría tan a disgusto pero
pondría en riesgo su alianza electoral y
el Verde tendría dificultades con el PRI

O sea que los consensos para aumentar
impuestos no se ven nada fáciles

MÁS ALLÁ DE lo álgido que se visualiza
el tema laboral en las negociaciones
del TLCAN sigue vigente el aumento
extraordinario al salario mínimo Este

jueves en la reunión de CONCAMIN
en Monterrey el titular de en la STPS
Alfonso Navarrete Prida se refirió a dicho

tema aún pendiente Le platico que será
para finales de octubre y se combinará
con el de diciembre que es el de cajón
Ambos sumarán los famosos 12 pesos tan
mencionados

ALBERTOAGUILAR DONDINERO MX

SACUILAR DD
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UN MONTÓN
DE PLATA

EXENTAR 100
DEL ISR CON PEÑA
POR 10 AÑOS
Quien monte un negocio en las ZEE será
una de las empresas beneficiadas por las
deduccionesfiscales es un tema histórico

CARLOS
MOTA

lamo mucho mi atención la cobertura

errática que el viernes pasado los diarios
y la prensa en general dio al lanzamiento
de las Zonas Económicas Especiales que
el Presidente Peña puso en marcha un
día antes Algunos medios arrinconaron
la información como si fuera de tercer o

cuarto orden cuando en realidad constituye la mas agre
siva e innovadora idea que haya lanzado un gobierno para
detonar el crecimiento de zonas perennemente rezagadas
como Chiapas o Michoacán

Las ZEEs tenían un gran problema la lentitud de su
arranque pero tienen una gran virtud permitirán a las
empresas que ahí se establezcan exentar por diez años el
Impuesto Sobre la Renta Tampoco pagarán IVA ni otras
contribuciones En estricto sentido son espacios donde
una empresa de cualquier tamaño así sea pequeña no
pagará impuestos por el simple hecho de sumarse a un
proceso productivo determinado

Pienso que si en lugar de un soldado en cada hijo esta
nación hubiese parido un emprendedor en cada indi
viduo el jueves habría sido un día histórico al saberse
que quien monte un negocio en Coatzacoalcos Puerto

Chiapas o Lázaro Cárdenas no
pagará impuestos durante una
década Enrique Huesca el fe
nomenal Secretario Ejecutivo de
las ZEE explica el gran impacto
que tendrá esto en todo el país
en el caso de una empresa que

se instale en una ZEE todos los
insumos que entren del mercado
nacional tendrán tasa cero de
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IVA Es decir lo que se produzca en Nuevo León y vaya
a una ZEE tendrá una tasa cero y habrá una devolución
por parte del SAT

Estas zonas transformarán al país Considérese por
ejemplo el Artículo 15 de la Ley que las regula Cada Zona
contará con unaVentanilla Única para simplificar yagilizar
los trámites necesarios para construir desarrollar operar
y administrar la Zona realizar actividades económicas
productivas en la misma o instalar y operar empresas
en el Área de Influencia

Qué tiene que hacer una Pyme para exentar el ISR
Basta con que se instale ahí recibiendo autorización se
constituya en una proveedora de una gran empresa en
uno de los sectores determinados y listo a dejar de pagar
impuestos

Quiénes ya leyeron bien y celebraron Las firmas
globales como ArcelorMittal que velozmente anunció una
mega inversión de Dlls 1 mil millones para una nueva
fábrica de acero laminado en rollo No pagará impuestos

El destino económico del sur cambiará No por los
gobernadores no por los usos y costumbres locales no
por las políticas sociales sino simple y llanamente por el
diseño de incentivos económicos a los que nadie se resiste
cero impuestos y estar dentro de la ley

DIPUTADOS NO IMPUESTOS EN EL PAQUETE
Nadie ningún partido impondrá nuevos impuestos en el
Paquete Económico 2018 me aseguraun diputado Hacerlo
sería un harakiri electoral

MOTACARLOS100 CMAIL COM

SOYCARLOSMOTA

ESTAS ZONAS
TRANSFOR

MARAÑAL PAÍS
EL DESTINO DEL
SUR CAMBIARÁ
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